

Durant cette année 1962, alors que l'histoire du trésor de Rennes-le-Château anime depuis plusieurs années déjà la région audoise, d'autres histoires de trésors, telle celle du village de Pieusse qui a été présentée sur ce site (<http://jhaldezos.free.fr/pressetmagazines/Pieusse.html>), font aussi occasionnellement le titre des quotidiens locaux. Au cours de recherches en archives, j'ai découvert celle du trésor du château de Nébias, dans le canton de Quillan, qui est relatée dans un article du *Midi-Libre* en date du 23 octobre 1962. Comme Rolland Domergue et Mme Goyard à Rennes-le-Château, le trésor de Nébias est recherché par une magnétiseuse et une jeune médium de Lavelanet. Selon Mme Blanchard, il pourrait s'agir d'un trésor lié aux évènements révolutionnaires. Bonne lecture.

Une magnétiseuse et une jeune « médium » unissent leurs dons pour découvrir le trésor du château de Nébias

— « Voyez, les rues sont droites ; elles se coupent à angle droit. Le village de Nébias est une ancienne bastide », nous a dit l'aimable personne qui nous pilotait.

Cette ancienne bastide était dominée par le château seigneurial dont on peut admirer encore les impressionnantes murailles, sa cour immense, ses anciens jardins, ses vieilles écuries, des fragments de tours, et les portes fortifiées presque intactes.



Mme Blanchard et la jeune médium lavelanétienne.

Et ces vieilles pierres vous parlent encore, évoquant les noms des familles illustres de l'ancien régime. Elles remettent en mémoire l'époque du royaume d'Aragon, des comtes de Toulouse, la croisade des Albigeois, avec la fameuse croix de Simon ; les Lambert de Tury, les Pons de Bruyère de Melon, les de Mauléon, etc..

On devine l'importance de cette forteresse de l'ancien temps située à un carrefour de grandes voies de passage : Pyrénées-Orientales - Ariège, Pyrénées-Orientales - Aude, par Campagne et Brenac.

C'est à Nébias que passait l'ancien chemin du roi ou de Vauban qui conduisait de la plaine vers le Donézan, le Capcir et Mont-Louis. C'est encore à Nébias que devaient passer les lignes de chemin de fer Quillan - Foix et Quillan - Ax-les-Thermes jamais construites. Par là aussi passaient des itinéraires de pèlerinages.

Actuellement, les parages de Nébias restent le grand carrefour des routes Perpignan - Bayonne et des routes Carcassonne - Le Plateau de Sault et Ax-les-Thermes.

Cette situation stratégique nous donne une idée de l'importance que devait avoir le château seigneurial de Nébias. La tradition dit qu'il était relié au château de Puivert par un souterrain. Et la tradition raconte aussi qu'un « trésor » sommeillerait sous ces vieilles pierres lourdement chargées d'un passé riche en histoire.

Et, voici que le trésor du château de Nébias remonte à la surface de l'actualité. Tandis que dans la plaine, de puissants bulldozers et de gros mastodontes font table rase des haies, des talus et des promontoires pour restructurer la propriété foncière et remodeler le territoire pour mettre l'agriculture à l'échelle de l'avenir, là-haut, sous les vieux murs du château, deux femmes mènent patiemment et méthodiquement un grand assaut au trésor de Nébias.

Mme Marie Blanchard, qui dirige les fouilles, a bien voulu nous recevoir et nous donner quelques explications sur les travaux qu'elle a entrepris et sur les espoirs qui l'encouragent à poursuivre cette tâche de longue haleine.

Ossements humains et des dalles

Nous avons trouvé Mme Blanchard dans son cabinet de travail où une impressionnante bibliothèque garnie d'épais volumes nous a donné une idée des études et

des travaux qu'elle fait sur la philosophie, les sciences et, en particulier, sur le magnétisme. Mme Blanchard, précisons-le, est magnétiseuse. Elle se consacre beaucoup à la pratique de cette « science ». Et ce sont précisément ses dons de magnétiseuse qui lui ont permis de s'orienter vers la recherche du « trésor » de l'ancien château des de Mauléon. En cela elle est aidée par une jeune fille de Lavelanet, Mlle Sonia Pellicer.

Cette jeune fille, nous a dit

Mme Blanchard, est un médium de grand avenir. Elle est appelée à devenir très célèbre en France.

Ainsi, le magnétisme de Mme Blanchard et la voyance de Mlle Sonia Pellicer se complètent pour guider les travaux de recherche du « trésor ».

Les choses sont parfaitement en règle, nous a dit Mme Blanchard. Elle a une autorisation écrite du propriétaire des lieux et les conditions de répartition sont prévues et fixées en cas de découverte.

Une visite sur les lieux nous a permis de mieux nous rendre compte. Avec l'aide de gens du village qu'elle a loués et qui viennent lui apporter leur concours lorsqu'ils ont un moment ou qu'il pleut, Mme Blanchard fait creuser le sol dans ce qu'on pense avoir été l'ancienne chapelle du château.

En ce moment, le trou est profond d'environ deux mètres cinquante et on continue de creuser

en galerie horizontale souterraine. A l'extérieur aussi, on a creusé à ras des fondations.

La jeune fille médium avait dit : « On trouvera des ossements humains ». On en a trouvés. Elle avait dit : « On trouvera des dalles ». On en a trouvé deux ou trois. On creuse dans la terre. Donc pas de rocher pour arrêter les pioches et les pelles.

La nature du trésor est, bien sûr, le secret de Mme Blanchard. Il est « important », nous a-t-elle laissé entendre. Elle pense qu'il s'agit d'un gros « trésor » enfoui à cet endroit au moment de la révolution de 1789.

Effectivement, il y eut de graves événements à Nébias au moment de la Révolution. Il n'est donc pas impossible qu'avant de partir en Espagne, les de Mauléon aient caché pas mal d'or. On ne doit pas oublier non plus que Nébias était aussi l'une des dernières étapes du chemin de l'émigration vers l'Espagne. Faut-il en conclure que d'autres nobles y aient mis des choses en lieu sûr.

A Montségur

Mme Blanchard se sent d'autant plus autorisée à penser qu'on n'a jamais récupéré ces richesses, car, raconte-t-on que le seigneur de Mauléon qui crût pouvoir revenir en France fut décapité et son épouse ne dut son salut qu'à des complicités et à la fuite.

Existe-t-il des documents sur tout cela ? Peut-être. Mais pour les découvrir et les rassembler, il faudrait probablement plusieurs années de recherches. Et encore faudrait-il savoir les interpréter. A condition, encore, qu'il y soit question dessus du trésor, car la prudence des anciens ne le poussait pas à donner des précisions écrites sur ce genre de choses.

Mme Blanchard se fie plutôt à son magnétisme et à la voyance de la jeune médium, comme moyen plus direct.

Ayant appris que la jeune médium était de Lavelanet, nous n'avons pas manqué de lui poser quelques questions sur Montségur.

— « Là aussi on trouvera des choses. Nous nous en occuperons l'an prochain » nous a-t-elle répondu sans s'étendre davantage. Ceci suppose que Mme Blanchard et Mlle Sonia Pellicer s'intéressent aussi à Montségur. Mais, progressant méthodiquement, elles semblent ne point vouloir courir deux lièvres à la fois.

Cependant, Mme Blanchard a bien voulu nous montrer quelques dessins d'objets en or qui se trouveraient à Montségur et que la jeune fille a dessinés d'après sa voyance. Il y a une croix cathare telle qu'elle la voit, une coupe qui évoque le graal, une trompette et différents dessins.

— « Voilà ce qu'on trouvera à Montségur », nous ont-elles dit.

Ainsi, à Nébias, une porte est ouverte pour ressusciter un « trésor » et un passé qu'on veut toujours mieux connaître.



Vestiges du château seigneurial de Nébias. A l'extrême droite, une porte. C'est à l'intérieur que sont entreprises les fouilles.